
   
 
 

Rapport annuel 2021 
 

Une nouvelle année marquée par la pandémie est derrière nous. Nous sommes heureux de constater que 

notre projet scolaire Tagnè a pu se développer de manière réjouissante malgré toutes les circonstances 

difficiles. 

Dans la conscience de la population malienne, le thème du Covid reste très en retrait. Le nombre de cas 

reste également faible.  

Ce qui préoccupe les gens, c'est la situation politique actuelle. En juin 2021, un nouveau coup d'État a été 

perpétré par des membres de l'armée, dont certains faisaient partie de l'ancien gouvernement de 

transition. Le vice-président mis en place après le premier putsch est désormais le président du nouveau 

gouvernement de transition. Celui-ci est soutenu par la majeure partie de la population malienne. Bien que 

le pays soit dans un état très fragile, le gouvernement militaire peut déjà se targuer de quelques succès. 

L'armée malienne a été renforcée et plus de 500 villages ont été libérés de l'occupation par des groupes 

djihadistes. Ce fait renforce la confiance de la population dans le gouvernement de transition, la sécurité 

étant l'un des thèmes les plus importants.  

L'Union monétaire ouest-africaine CEDEAO/CEDAO et l'Union africaine ont imposé un embargo commercial 

au Mali, car les élections ne seront pas organisées en février 2022 comme prévu initialement. Le 

gouvernement est largement soutenu dans sa volonté de stabiliser d'abord la situation sécuritaire dans le 

pays. La plupart d'entre eux estiment qu'il n'est pas possible d'organiser des élections transparentes dans la 

situation sécuritaire actuelle. 

 

Le fonctionnement de l'école de Tagnè 

Fin de l'ancienne année scolaire et début de la nouvelle : 

Comme la nouvelle année scolaire n'a pu commencer qu'en janvier (et non en octobre comme 

normalement), elle a duré jusqu'à fin août au lieu de fin juin, ce qui a permis de raccourcir les vacances.  

L'association a pris en charge les frais de scolarité de 68 enfants issus de familles démunies. 

La nouvelle année scolaire a commencé en novembre. L'affluence était telle que les classes de la première 

à la sixième année ont dû être dédoublées.  
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Début de l’école en novembre 2021 avec 

des salles de Classes remplies. 

 

Une classe de lycée aux examens finaux de l’année 

scolaire 2021.   

http://www.katagne.org/


Projet d'échange avec des classes en Suisse : 

Quatre écoles ont été impliquées (à Wädenswil, Zurich, Berne et Fribourg). Une classe de gymnase de 

l'école de Tagnè échange via une plate-forme Internet. Les élèves de troisième et quatrième année 

communiquent à l'aide de photos et de dessins. Les deux parties apprennent ainsi quelque chose sur la vie 

quotidienne de l'autre culture.  

Des cours d'informatique sont dispensés : 

Celui-ci continue d'avoir lieu régulièrement. L'organisation Labdoo nous a fait don de 10 ordinateurs 

portables supplémentaires. Un grand merci à eux ! 

Travaux manuels :  

L'école a reçu deux machines à coudre électriques comme don de la Suisse. Outre des masques faciaux, des 

sacs, des trousses et des vêtements ont été fabriqués.  

   
 

Un marathon et d'autres activités sportives : 
En réponse à la course sponsorisée par l'école partenaire Glärnisch, l'école de Tagnè a organisé une journée 
sportive avec, entre autres, un marathon. Un film en a été tiré, en guise de cadeau à l'école Glärnisch. Un 
grand merci aux enfants et aux sponsors de l'école Glärnisch ! Grâce aux recettes, le terrain de sport a pu 
être agrandi de deux parcelles. 

Jardin potager :  
Un jardin de fruits et légumes a été aménagé dans la cour du jardin d'enfants. Les petits peuvent ainsi 
observer la croissance des plantes et apprendre leur nom en français.  
La cour bénéficie ainsi d'une atmosphère agréablement fraîche, si bien que les réunions des enseignants s'y 
déroulent généralement.  

École professionnelle : 
Un cours de couture a démarré en novembre grâce à un financement de départ du Rotary Club de 
Dübendorf. Un grand merci pour cela ! Les premiers travaux des participants ont été achevés. 
Trois nouvelles salles de classe sont prévues pour l'école professionnelle et devraient être réalisées en 
2022. Le terrain est disponible et le financement est assuré.  
 

   
 



L'équipe de Tagnè : 

Le directeur de l'école Ibrahim Keita a un très bon soutien dans l'équipe de direction avec Sidiki Djourté et 

Issa Diarra. Sidiki Djourté est professeur d'anglais au lycée et adjoint officiel, Issa Diarra enseigne le français 

et est l'adjoint interne. 

Ibrahim Keita est venu en Suisse fin décembre pour visiter les différentes écoles partenaires en janvier et 

consolider les échanges.  

 

Infrastructure et terrains : 

Lycée : 

En raison du raccourcissement des vacances, les travaux de construction ont avancé moins vite, mais ont pu 

être achevés d'ici fin 2021. Les 2e et 3e étapes de construction ont été réunies pour des raisons techniques 

de construction. Cinq nouvelles salles de classe et deux locaux pour l'administration ont été créés. 

La construction d'une cantine, qui servira également de restaurant public, est prévue à une date ultérieure. 

Logements pour le personnel enseignant : 

Huit logements ont été achevés et loués.  

Terrains : 

Cinq parcelles supplémentaires ont pu être achetées au total, toutes adjacentes au terrain de sport. Deux 

d'entre elles ont été financées par la course sponsorisée de l'école Glärnisch. 

 

Situation générale des écoles privées : 

Les écoles privées non conformes à la loi sont actuellement contrôlées plus sévèrement. Les écoles sont de 

plus en plus souvent fermées. De nombreux enfants ont rejoint l'école de Tagnè, car celle-ci jouit d'une très 

bonne réputation auprès de la population et des autorités. Cela explique en partie la forte affluence. 

   
 
 
 

Activités du Comité directeur : 

• Cinq réunions du comité directeur ont eu lieu par vidéoconférence, à chaque fois avec l'intervention du 

directeur de l'école au Mali. 

• L'AG a eu lieu par écrit en raison des mesures Corona. 

• Deux newsletters ont été envoyées. 

• Pour notre collaboration numérique, une solution cloud suisse a été trouvée avec "Pyroergos". Le cloud 

nous sert de dépôt et de traitement commun de documents. Gertrud Giannini et Karin Lewis ont reçu 

une introduction à l'outil par l'exploitant du serveur. 

Le premier étage du lycée est terminé     Les enseignants dans la cour du 

jardin d`enfants. 

 



• Un rapport intermédiaire sur la construction du gymnase a été envoyé aux sponsors. 

• Notre association a été invitée à participer à une étude de la DDC (Direction du développement et de la 

coopération). Il s'agit de statistiques sur l'aide publique et privée de la Suisse aux pays en 

développement.  

• La présidente de l'association ainsi que le directeur de l'école au Mali ont été interviewés par un 

diplômé de la "University of Applied Science and Arts Northwestern Switzerland FHNW School of 

Business" pour son travail de master. Il s'agissait de mettre en évidence les difficultés et les possibilités 

de collaboration entre les petites et moyennes organisations non gouvernementales du Nord et leurs 

organisations partenaires dans le domaine de l'éducation en Afrique de l'Ouest. Les noms des 

participants ont été rendus anonymes et nous avons reçu un exemplaire du travail à la fin. Si vous êtes 

intéressés, vous pouvez nous le demander. 

 

Membres, dons : 
Cette année encore, nos recettes provenaient des cotisations des membres, de dons privés ainsi que de 

dons d'organisations. 

Grâce à ces dons généreux, nous avons pu continuer à aider l'école de Tagnè à concrétiser ses idées. 

 

Les finances : Bilan, révision et budget voir documents séparés 

 

Remerciements : 
Le comité a également été très actif en 2021 et je remercie chaleureusement mes collègues du comité pour 

leur engagement et leur agréable collaboration. Je me réjouis de poursuivre les activités communes et les 

moments de convivialité.  
Un grand merci également à l'équipe engagée de l'école de Tagnè ! 
 

Au nom de l'association KA TAGNÈ SUISSE, ainsi que de l'école de Tagnè, je remercie 

chaleureusement tous les membres, donatrices, donateurs et sponsors pour leur précieux 

soutien ! 

 

 

 

      

  

 

Nous profitons de la visite du directeur de 

l'école pour discuter de sujets importants et 

continuer à approfondir davantage notre 

bonne collaboration. 

Le comité se réjouit des cadeaux, fabriqués à 

l'école de Tagnè. 

De gauche à droite : 

Steffi Hyna, Newsletter/Karin Lewis, Caissière/ 

Nora Amrein, Actuaire, Facebook/ Gertrud 

Giannini, Présidente 

  

Winterthur, février 2022 

Gertrud Giannini, Présidente 


